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В Георгиевском зале Кремля

В РЕЖИМЕ ОН�ЛАЙН

Стр. 5

Стр. 2

Очередная сельская летняя Олимпиада «Золотой
Колос» состоялась 27�29 июня в Челябинской облас�
ти. Ареной спортивных баталий XXXI сельских Игр в
текущем году стал Пласт.

Организаторами сельской Олимпиады «Золотой
Колос» являются областной физкультурно�спортив�
ный клуб «Урожай», министерство сельского хозяй�
ства области, Главное управление по физической
культуре и спорту, большое личное участие в органи�
зации праздника принял детутат Законодательного
Собрания Челябинской области, президент Группы
компаний «Южуралзолото» Константин Струков.

«Золотой Колос – 2008»
Практически все спортивные сооружения районного

центра были задействованы в соревнованиях: стадио�
ны «Олимпийский» и «Водопровод», спортивно�досуго�
вый центр «Пушкина», школьные спортивные залы и  но�
вый бассейн «Аквамарин».

Новинкой южноуральской сельской летней Олимпи�
ады стали соревнования глав районов. К традиционной
стрельбе из пневматической винтовки с 10 метров до�
бавился заплыв на 50 метров. Также впервые  проведе�
ны соревнования по греко�римской борьбе, а также по
русской лапте среди женщин.

Продолжение темы на стр. 8

Прежде чем приступить к ответам,
он поздравил всех с успехами нацио�
нальной сборной на чемпионате Евро�
пы по футболу и подчеркнул, что это
общая победа.

Желаюших задать свой вопрос ока�
залось немало. Южноуральцев волно�
вали проблемы армии, квартплата, га�
зификация, бизнес... В числе интере�
сующих вопросов были и личные: Ми�
хаила Звездина спрашивали, есть ли у
него хобби, что он делает для возрож�
дения казачества в родной Варне. Были
и профильные вопросы: жителей обла�
сти интересовали проблемы развития
агропрома, перспективные направле�
ния в сельском бизнесе. Депутат отве�
тил на все интересующие южноураль�
цев вопросы, а в некоторых случаях по�
просил обратиться к нему с целью уточ�
нения ситуации.

Михаил Звездин родом из Варнен�
ского района, сам – правнук, внук и сын
казака, поэтому болеет за возрождение
этих традиций.

Окончание на стр. 3

О вкусной и здоровой пище
Председатель комитета ЗСО по аграрной политике и
земельным отношениям Михаил Звездин ответил на вопросы
южноуральцев в режиме он�лайн конференции. Депутат
возглавляет комитет с нынешнего года. В таком формате
Михаил Звездин общался с жителями региона впервые.

Спасибо молодым!

Дом на песке

Под патронажем
ЗСО

Стр. 6
Олег Табаков:

Я человек
безнадёжно

русский

Приоритеты –
молоку

В нашей области начала рабо�
ту новая общественная организа�
ция – Общественный Совет при
УФМС России по Челябинской об�
ласти. Члены президиума новоис�
печённого Совета пообщались с
челябинскими журналистами: раз�
говор шёл о целях создания орга�
низации и основных направлениях
её дальнейшей деятельности.
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НАЦПРОЕКТ: СЕЛОПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ
Деньги на лечение

Депутаты Законодательного Собрания Челя�
бинской области в очередной раз направили об�
ращение к правительству РФ с просьбой увели�
чить финансирование обеспечения отдельных ка�
тегорий граждан путёвками на санаторно�курор�
тное лечение. Это уже пятое обращение. На все
предыдущие был дан отрицательный ответ.

Более того, вместо увеличения финансирования,
идёт поступательное сокращение данных расходов.
Показательно, что в 2007 году федеральным Фондом
социального страхования на социальные нужды было
выделено 157 млн. руб., а уже в 2008 году эта сумма
сократилась до 79 млн. руб. В связи с этим бюджет�
ные ассигнования составляют лишь 30,8% от потреб�
ности.

Проблема выделения средств на оплату санатор�
но�курортного лечения, а также проезда на между�
городном транспорте к месту лечения и обратно от�
дельным категориям граждан Челябинской области
стоит очень остро.

По словам Владимира Мякуша, данный вопрос
регулируется федеральным законом «О государ�
ственной социальной помощи», где право на предо�
ставление путёвок на санаторно�курортное лечение
является расходным обязательством Российской
Федерации и финансируется из бюджета Фонда со�
циального страхования РФ за счёт средств феде�
рального бюджета: «Нам непонятна причина отказа
Федерации по нашему вопросу. Так как все мы видим
и знаем, что поступления в федеральный бюджет уве�
личиваются с каждым годом в разы, и экономичес�
кая ситуации России остается стабильной. Но при
этом на нужды Фонда социального страхования Че�
лябинской области денег у Федерации почему�то не
хватает».

Ольга БЕЛОВА

«Главная задача орга�
нов государственной
власти, – отметил Виктор
Зубков, – создать необ�
ходимые условия для
развития отечественно�
го сельскохозяйственно�
го производства, спо�
собного конкурировать с
импортными товарами
по цене и качеству».

По словам первого
вице�премьера, после
2012 года Россия долж�
на стать реальным экс�
портёром продоволь�
ствия. В частности, для
достижения этой цели
правительство РФ раз�
рабатывает комплекс�
ную программу развития
отечественного молоч�
ного производства на
пять лет. В этой програм�
ме ключевыми станут
вопросы производства и
первичной переработки
молочной продукции.
Предстоит комплексно
проанализировать всю
цепочку участников мо�
лочного рынка от произ�
водителя до потребителя
и определить правила
игры, то есть создать
конкурентную среду, ко�
торая обеспечит пере�
распределение нормы
прибыли от торговли к
реальному производите�
лю. «Только такой подход
позволит оградить по�
требителей от немотиви�
рованных скачков цен», –
подчеркнул первый
вице�премьер.

Виктор Зубков отме�
тил также, что сегодня в
аграрный сектор вклады�
ваются значительные
средства. В мае текуще�
го года руководство
страны приняло решение
дополнительно напра�
вить в сферу АПК 49,5
миллиарда рублей. «Я
думаю, в июле эти день�
ги уже поступят в АПК», –
сказал первый вице�пре�
мьер.

Также участвовавший
в совещании министр
сельского хозяйства
России Алексей Гордеев
отметил положительное
значение нового закона
о техническом регламен�
те на молоко и молочную
продукцию, который бу�
дет способствовать фор�
мированию у населения
спроса на цельное моло�
ко. Сегодня производ�
ство молочной продук�
ции значительно отстаёт
от растущих потребнос�
тей населения, отметил
он. На его производство
влияют разные факторы.

Депутат(старейшина
верен себе

На сайте www.zs74.ru в
разделе «Навстречу 15�ле�
тию Законодательного Со�
брания Челябинской облас�
ти» размещён материал о де�
путате�старейшине Борисе
Михайловиче Мурашкине.

Этот депутат заседает в ЗСО
на протяжении трёх созывов:
1997�2000; 2001�2005 и ны�
нешнего – 2006�2010 годов. Бо�
рис Михайлович родился в 1934

году, некоторые предпочитают в таком возрасте бо�
лее спокойный ритм, но только не наш герой! Мураш�
кин до сих пор очень активен и деятелен, осуществил
и продолжает осуществляь немало проектов, а кро�
ме того, трудится начальником отдела  во Всероссий�
ском научно�исследовательском институте техничес�
кой физики имени академика Е.И. Забабахина. У де�
путата немало новых наработок и проектов, они ка�
саются жилья, дорог, газификации, экологии.

Приоритеты – молоку
Первый заместитель председателя правительства Российс�
кой Федерации Виктор Зубков провёл селекторное совеща�
ние с представителями региональных органов власти по воп�
росам комплексного развития молочного животноводства,
сельскохозяйственной кооперации и кооперативной торговли.

Серьёзной проблемой
является снижение заку�
почных цен перерабаты�
вающими предприятия�
ми, в то время как роз�
ничные цены остаются на
прежнем уровне, а в ряде
регионов «скакнули»
вверх. В некоторых реги�
онах закупочные цены
установлены ниже себе�
стоимости продукции
(восемь рублей, в то вре�
мя как себестоимость
составляет 9�10 рублей).
Влияет и массовая по�
ставка дешёвого сухого

ственном опыте взаимо�
действия с агропромыш�
ленным комплексом. Ци�
вилизованный диалог
между производителя�
ми, переработчиками и
торговыми сетями ве�
дётся, например, в Ал�
тайском крае. Там дей�
ствует региональная об�
щественная организа�
ция, которая занимается
заключением договоров
между участниками це�
почки от производства
до прилавка. В регионе
сохранена сеть потреб�

Численность потре�
бительских сбытовых ко�
оперативов в России за
2006�2007 годы выросла
со 100 до 1 950, в Челя�
бинской области – с де�
вяти до 43. Ежегодно из
областного бюджета вы�
деляются средства на их
развитие. В Законода�
тельном Собрании реги�
она готовится закон о
поддержке сельскохо�
зяйственных кооперати�
вов.

Тем не менее, отдача
от потребительских коо�
перативов пока неболь�
шая. По России их доля
в реализации продукции
составляет лишь один
процент. Это свидетель�
ствует о необходимости

Практика
взаимодействия

2 июля Владимир Мякуш принял участие в за�
седании Совета законодателей (Совет Федера�
ции ФС РФ) и провёл заседание Комиссии Сове�
та законодателей по вопросам межбюджетных
отношений и налоговому законодательству,
председателем которой он является.

Тема заседания комиссии – «Совершенствование
межбюджетных отношений в практике взаимодей�
ствия федеральных органов государственной влас�
ти, органов государственной власти субъектов Рос�
сийской Федерации и органов местного самоуправ�
ления муниципальных образований».

Напомним, что продолжающиеся в настоящее
время в Российской Федерации бюджетная рефор�
ма и реформа местного самоуправления направле�
ны на обеспечение сбалансированности бюджетов
всех уровней. Осуществляется поэтапный переход к
перспективному бюджетному планированию снача�
ла на три, а в будущем и на 15 лет.

Реализация этих задач выявила необходимость
совершенствования системы бюджетов всех уров�
ней, создания единой модели данных, используемых
для формирования этих бюджетов.

молока из�за границы
(прежде всего из Бело�
руссии). Размеры торго�
вых надбавок в торговых
сетях, по мнению участ�
ников совещания, тоже
требуют регулирования.

На федеральном
уровне защищать инте�
ресы производителей
молока призван Россий�
ский Союз производите�
лей молочной продук�
ции, который координи�
рует объёмы производ�
ства, занимается вне�
дрением инноваций и ре�
гулирует ценовую поли�
тику путём переговоров
от лица производителей
с переработчиками и
торговыми сетями. В ре�
гионах также необходи�
мо создавать организа�
ции, которые занима�
лись бы этими вопроса�
ми. Кстати, в Челябинс�
кой области в январе те�
кущего года такой союз
молокопроизводителей
был создан, он объеди�
нил 70 молочных хо�
зяйств, которые произ�
водят около 90% всего
молока на Южном Урале.

На совещании руко�
водители некоторых ре�
гионов рассказали о соб�

кооперации, что позво�
ляет активно заниматься
закупкой молока у насе�
ления. Серьёзно влияет
на цены созданный в
Барнауле рынок «Губерн�
ский», где устанавлива�
ется потолок цен. Это
влияет на розничные
цены на других рынках.

На совещании было
отмечено, что значитель�
ная часть молока (более
50%) производится на
частных подворьях и в
фермерских хозяйствах.
Поэтому нужно наладить
сбор и реализацию этой
продукции с помощью
потребительских коопе�
ративов. В Челябинской
области производство
молока за два года
(2006�2007) по всем ка�
тегориям хозяйств,
включая частные подво�
рья, выросло на 12% – с
531,3 тыс. тонн до 595,7
тыс. тонн. Общероссий�
ская динамика роста со�
ставила 9%. В то же вре�
мя действующая сегодня
федеральная программа
развития сельского хо�
зяйства до 2012 года
предусматривает рост
молочного производства
на 15%.

повысить качество рабо�
ты. Продукция коопера�
тивов ориентирована на
локальные рынки, сеть
которых, по мнению рос�
сийского министра, нуж�
но активно расширять.
«Россельхозбанк» сегод�
ня готов кредитовать
строительство рынков
регионального или рай�
онного значения. Приме�
ром является построен�
ный при финансирова�
нии банка рынок в Каре�
лии. Всего в стране се�
годня построено шесть
современных сельскохо�
зяйственных рынков. В
ближайшее время пла�
нируется строительство
четырёх сельскохозяй�
ственных рынков в Челя�
бинской области. В иде�
але, по мнению специа�
листов, каждый коопера�
тив должен иметь торго�
вую точку, свой рынок
или иной выход на роз�
ничную торговлю. Аль�
тернативная сеть сельс�
кой кооперации и сельс�
кохозяйственных рынков
позволит создавать кон�
курентную среду и вли�
ять на розничные цены.

Галина МАРКИНА,
фото Валерия БУШУХИНА
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В РЕЖИМЕ ОН�ЛАЙН

Проект закона представил
на обсуждение первый замес�
титель председателя ЗСО Ев�
гений Редин.

� В закон вносятся две по�
правки, – констатирует он. –
Во�первых, они позволяют
осуществить меры господдер�
жки сельскохозяйственным
потребительским кооперати�
вам и садоводческим неком�
мерческим объединениям. Во�
вторых – предоставлять из об�
ластного бюджета субсидии
садоводческим и коммерчес�
ким объединениям граждан
для возмещения части затрат
на инженерное обеспечение

Окончание,
начало на стр. 1

� Для посёлка Варна и райо�
на казачество – традиционный
уклад жизни и службы Отече�
ству. Сейчас идёт возрождение
культуры казаков. В районе ак�
тивно работают инициаторы
этого хорошего дела. Есть спе�
циальные казачьи группы в ме�
стном профессионально�тех�
ническом училище.

Для самого депутата Звез�
дина всегда есть возможность
помочь. Родился Михаил Ива�
нович в крестьянской семье, от�
сюда любовь к охоте и рыбал�
ке. Однако сейчас, по словам
председателя аграрного коми�
тета, времени на отдых катаст�
рофически не хватает. Работа в
новой должности отнимает
много сил. Посетительница
сайта ЗСО Валерия из Челябин�
ска посетовала депутату сме�
нить хобби, ведь охотиться се�
годня – это уже немодно, ведь
тем самым наносится вред при�
роде. На это замечание Миха�
ил Иванович возразил, что да�
леко не все охотники и рыболо�
вы вредят окружающей среде:
«Есть достаточно настоящих
знатоков и больших друзей при�
роды».

Конечно, были вопросы и
«по делу». Всех интересовало
насущное: южноуральских аг�
рариев – итоги нынешней по�
севной, цены на зерно и бен�
зин, горожан – как обстоят дела
с молоком и генномодифици�
рованными продуктами. По
мнению Михаила Звездина, в
эту аграрную кампанию, как и в
предыдущие, опять возникнет
конфликт или всем известный
диспаритет цен. Аграрии жалу�
ются, что горюче�смазочные
материалы дорожают, а цены на

О вкусной и здоровой пище
зерно и другое агросырьё оста�
ются низкими. Депутат поспе�
шил успокоить крестьян и заве�
рил, что государство не оста�
нется в стороне.

� Сегодня до 50% стоимос�
ти приобретаемой техники аг�
рариям компенсируется из об�
ластного бюджета, компенси�
руется часть затрат в виде суб�
сидий на покупку удобрений,
покрывается две трети процен�
тной ставки по полученным кре�
дитам, плюс традиционные за�
купки государством зерна с це�
лью пополнения продоволь�
ственного и посевного фондов,
таким образом, налицо ситуа�
ция, когда на рынке присутству�
ет государственный игрок.

Низкие цены на зерно, по
мнению депутата, остаются
проблемой. Необходимо лоб�
бировать интересы сельхозто�
варопроизводителей. А они – в
справедливых ценах на продо�
вольствие. В качестве одного из
выходов, по словам Михаила
Звездина, видится устранение
большого количества посред�
ников на пути продуктов пита�
ния от поля до прилавка. Ведь в
прошлом году от резкого скач�
ка цен на продукты питания вы�
играли именно посредники, а
не аграрии. Депутат отметил,
что год от года количество про�
блем на селе не уменьшается.
Достаточно пессимистичные
настроения были и в прошлую
посевную. В этом году расту�
щие цены на бензин и солярку
пугают крестьян, ситуация пока
не в пользу аграриев. Но её ста�
билизируют власти.

Горожанка Евгения, расстро�
енная известием о том, что, по
данным учёных, её внуки будут
весить порядка 200 килограм�
мов из�за того, что современно�

го потребителя «пичкают» ген�
номодифицированной продук�
цией, обратилась в Михаилу
Звездину за разъяснениями: так
ли это, и насколько безопасны�
ми являются российские това�
ры? По мнению депутата, в этом
вопросе россиянам нечего опа�
саться, если, конечно, они отда�
ют предпочтение отечественно�
му производителю.

� Вообще трудно судить о
вреде генномодифицирован�
ной продукции, – сказал Звез�
дин. – Здесь сколько «за»,
столько и «против». Вопрос до
конца не изучен. С одной сторо�
ны, генная инженерия позволя�
ет создавать новые сорта, это
ведёт к росту производства,
что, в свою очередь, к сниже�

нию себестоимости. С другой
стороны, ещё неизвестно, как
ГМ�продукты скажутся на здо�
ровье потребителей.

Возможно, отечественные
производители и рады бы обра�
титься к этому «благу науки», да
только, по словам Михаила
Звездина, сейчас в России эти
технологии – в зачаточном со�
стоянии.

� Мы ими не владеем в пол�
ной мере, к сожалению или к
счастью, – отметил он. – В свя�
зи с этим обычный потребитель
может быть спокоен, отече�
ственное – натуральное на все
100%. Занимаются контролем
этого вопроса Россельхознад�
зор и Роспотребнадзор.

Вопрос о полезности сегод�

ня актуален и в отношении мо�
лока. Михаил Звездин, который
выступает за насыщение рынка
натуральным продуктом, счита�
ет, что порошковый аналог – это
«настолько же не вредно, на�
сколько не полезно».

� Порошковое молоко – это
прошедший неоднократную
термическую обработку про�
дукт, утративший свои полез�
ные свойства, – подчеркнул он.

В завершение диалога по�
ступил ещё один «продоволь�
ственный» вопрос: что сегодня
выгоднее – производить сою
или рапс? И как складывается
рынок продажи и производства
этих белковых культур? Михаил
Звездин привёл в качестве при�
мера ситуацию последнего за�
седания комитета ЗСО по аг�
рарной политике и земельным
отношениям.

� Я за то, что надо занимать�
ся масличными белковыми
культурами в нашей области
более активно. За ними буду�
щее. В частности, рапс... В нём
большое количество расти�
тельного белка, жира. Его отхо�
ды используют и на корм скоту,
и биотопливо (модная нынче
тема) из него делают. Продукт
этот дешевле сои, но нисколь�
ко не уступает ей по своей по�
лезности. Рынок сбыта рапса
сегодня очень привлекателен.
Потенциал у этой культуры
большой. Для тех, кто начинает
на селе работать или ищет воз�
можности для расширения биз�
неса, даю подсказку: очень пер�
спективная тема.

По оценке самого депутата,
больший интерес вызвали
профильные вопросы, но, как
подчеркнул Михаил Иванович,
«аграриям сейчас не до Интер�
нета, моя целевая аудитория –
в полях и на фермах. Для нас,
фактически до ноября, та са�
мая горячая пора, которая год
кормит.

Елена ШТИНОВА

В КОМИТЕТАХ

На селе растаял лёд
Пришёл праздник на улицы сёл и деревень. Наконец�то южноуральские
парламентарии добились рассмотрения поправок к закону Челябинской
области «О государственном регулировании сельскохозяйственного
производства» в части оказания господдержки сельскохозяйственным
кооперативам и садоводческим товариществам. На очередном заседании
Законодательного Собрания закон был принят сразу в трёх чтениях.

территорий садоводческих не�
коммерческих объединений
граждан в связи с производ�
ством, выполнением работ,
оказанием услуг.

Одним словом, принятие
закона будет способствовать
созданию условий для разви�
тия инфраструктуры села и по�
вышения доходов населения.

Несколько лет назад воп�
рос уже обсуждался на аграр�
ном комитете. Но поправки так
и не удалось внести. Вопрос
упирался в проектно�сметную
документацию. Этому предше�
ствовала огромная работа уп�
равления отраслевой полити�

ки с Минфином и Минюстом. В
итоге получено положительное
заключение.

Депутат ЗСО Васий Бледных
оживился и обрадовался, когда
дело дошло до обсуждения воп�
роса господдержки села:

� Ну, лёд тронулся. Хоть кто�
то осознаёт всю важность про�
блемы и пытается что�то сде�
лать. Это беда нашей страны
на протяжении всей её исто�
рии, мы до сих пор считаем
крестьянина крепостным. А от
подневольных хорошего труда
ожидать нельзя.

Даже страны, обладающие
благоприятным для ведения

сельского хозяйства клима�
том, где фермерский доход в
несколько раз выше, чем у на�
шего крестьянина, получают
огромную государственную
поддержку. По�другому нельзя
сделать условия жизни в горо�
де и на селе равными. В горо�
де народ живёт кучнее, и зат�
раты куда меньше. А чтобы хо�
рошие люди оставались жить и
работать на селе, надо, чтобы
их условия труда и быта были
похожи на городские, чтобы в
деревнях оставались и работа�

ли не только пьяницы и отбро�
сы общества, но и нормальные
люди. Господдержка должна
быть направлена только на
производство сельскохозяй�
ственной продукции. На каж�
дую тонну зерна, мяса или мо�
лока и другой продукции дол�
жна быть дотация. Субсидии
должен получать работящий
хозяин, а не лодырь.

Принцип всё тот же: каждо�
му по труду. И результат будет
на высоте.

Ирина АДЛЕР
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СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ
Под патронажем ЗСО

Председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш проконтролировал процесс выпол�
нения наказов избирателей своего округа, проведя выездные
совещания на главных стройках Металлургического района
Челябинска.

В ближайшее время новая, хорошо оснащённая детская поли�
клиника откроет двери для маленьких посетителей. Её строитель�
ство в Металлургическом районе планировалось ещё в 1991 году.
Дважды даже выбирали площадку, но всякий раз мешали обстоя�
тельства. Немало сил приложил депутат округа, председатель ЗСО
Владимир Мякуш, чтобы проект наконец�таки обрёл место под сол�
нцем в медгородке ЧМК по улице Дружбы. Старая поликлиника рас�
полагается в подвале жилого дома, построенного пятьдесят лет
назад, и на протяжении долгих лет находится под угрозой затопле�
ния сточными и канализационными водами. Понятно, что в таком
аварийном помещении небезопасно размещать современное обо�
рудование и аппаратуру.

� Согласно нацпроекту стационарная помощь должна постепенно
отчасти переместиться в поликлиническое звено, – комментирует
главный врач детской городской клинической больницы № 8 Алек�
сандр Борсук. – В новом здании поликлиники разместится компью�
терный томограф, на котором смогут обследоваться все маленькие
больные. Здесь расположатся городской неврологический и гепатит�
ный центры, все поликлинические отделения. В отдельно стоящем
здании будут физиолечебница и отделение реабилитации.

Главный врач буквально сутками дежурит на стройке: обход утрен�
ний и вечерний. И в принципе, доволен темпами строительства, хотя
для его полного завершения не хватает средств.

Владимир Мякуш ещё будучи депутатом прошлого созыва начи�
нал вместе с главврачом «пробивать» строительство поликлиники. Он
и сегодня не оставляет объект без внимания.

� Главная проблема – недостаток денег, – говорит Владимир Вик�
торович. – Предварительное согласие губернатора помочь поликли�
нике уже получено, но с условием: завершить строительство до конца
текущего года.

Из городского бюджета выделено почти 60 миллионов рублей, и
все они израсходованы, необходимое оборудование тоже приобре�
тено. Подведены коммуникации. Технических вопросов нет. Появилась
уверенность, что до конца года объект будет сдан. Для окончательно�
го завершения общестроительных работ не хватает 96 миллионов.

Второй объект, который посетил председатель ЗСО, – стройка
многоквартирного дома на улице Сталеваров. В мае 2006 года в ад�
министрации Металлургического района было принято решение о пре�
доставлении ЗАО «АРКТОС» земельного участка в квадрате улиц Дег�
тярёва�Пекинская�Сталеваров�Беломорская без проведения торгов,
а также о сносе девяти двухэтажных домов и переселении жильцов
этих домов в новые.

На месте ветхо�аварийных домов решено построить 16 секций де�
сятиэтажек, две секции 14�этажек площадью 50 тыс. кв. метров, а так�
же магазин, аптеку, сберкассу, детский сад, парикмахерскую, ЖЭК.

В церемонии приняли уча�
стие председатель ЗСО Вла�
димир Мякуш, депутаты Рус�
лан Гаттаров, Сергей Зяблов,
Иван Иоголевич. Лауреаты
премии – молодые люди в
возрасте от 18 до 30 лет, при�
нимающие активное участие в
деятельности общественных
молодёжных организаций,
творческих коллективов, ве�
дущие работу по формирова�
нию у молодёжи созидатель�
ной жизненной позиции, а
также работники органов ме�
стного самоуправления, орга�
низаций и общественных
объединений, осуществляю�
щие работу с молодёжью.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Спасибо молодым!
В День молодёжи, 27 июня, в Законодательном Собрании Челябинской
области впервые состоялось вручение премии в области молодёжной
политики. Аналогов премии в других регионах страны пока нет.

Один из пятидесяти лауре�
атов – молодой депутат из
Сатки Николай Бурматов. В
течение четырёх лет он воз�
главлял Союз молодёжи ком�
бината «Магнезит».

� За это время была проде�
лана огромная работа, созда�
на молодёжная организация
нашего градообразующего
предприятия, которая объе�
диняла 3,5 тысячи работни�
ков, – говорит Николай. – Сей�
час в Сатке реализуется боль�
шой проект по обеспечению
жильём молодых семей (кста�
ти, Николай курирует эту тему
и в Совете регионального Мо�
лодёжного собрания депута�

тов Челябинской области).
Начато комплексное освое�
ние земель под малоэтажную
застройку, и мы планируем за
три года этот посёлок возвес�
ти. Работа в молодёжной сфе�
ре, может быть, не очень бла�
годарная, но благородная,
сродни работе педагога и вра�
ча. И конечно же, то, что этот
труд оценили, приносит чув�
ство глубокого удовлетворе�
ния.

Среди лауреатов немало
представителей Обществен�
ной молодёжной палаты при
Законодательном Собрании
Челябинской области. По сло�
вам её председателя Ольги
Гусевой (на снимке), за про�
шедший год динамика в рабо�
те есть и вполне достойная.

� Я думаю, что те, кто при�
дут нам на смену уже букваль�
но в июле 2008 года, получат
палату в жизнеспособном ра�
бочем состоянии.

Все награждённые получи�
ли звание «Лауреат премии
Законодательного Собрания
Челябинской области», дип�
лом и денежную премию в
размере 20 тысяч рублей. В
дальнейшем вручение наград
в сфере молодёжной полити�
ки планируется сделать еже�
годным.

Анна РЫСЕВА

использовали в рамках орга�
низованного охотничьего хо�
зяйства на площади 1 240
млн. га», – говорится в пояс�
нительной записке к этому
законопроекту. Вместе с
тем,  законопроект не уста�
навливает новые права и
обязанности участников от�
ношений в области охоты и
ведения охотничьего хозяй�
ства, а конкретизирует и раз�
вивает положения феде�
рального закона «О живот�
ном мире» с учётом измене�
ний земельного, лесного,
водного и гражданского за�
конодательства, а также от�
ражает специфику обще�
ственных отношений, факти�
чески сложившихся в насто�
ящее время в сфере охоты и

Депутаты Госдумы ссыла�
ются на проведённый анализ
нынешнего законодатель�
ства, который показал, что в
сфере охоты и ведения охот�
ничьего хозяйства действует
несколько сотен подзакон�
ных актов, изданных органа�
ми государственной власти
СССР, РСФСР и России с
1932 года. Но неупорядочен�
ность этих актов приводит к
тому, что на региональном
уровне нередко принимают�
ся правовые акты, противо�
речащие федеральному за�
конодательству.

«В России ведение охот�
ничьего хозяйства возможно
на площади 1 540 млн. га, и
до недавнего времени ре�
сурсы охотничьих животных

Ещё раз «Об охоте»
В Комитете по природным ресурсам, природо�
пользованию и экологии Госдумы РФ находится
на рассмотрении проект федерального закона
«Об охоте». Он разрабатывается ради приведе�
ния в порядок отношений в сфере охраны, вос�
производства и использования ресурсов охотни�
чьих животных в соответствии с существующи�
ми ныне политическими, экономическими и со�
циальными реалиями, отмечают авторы законо�
дательной инициативы.

ведения охотничьего хозяй�
ства.

Проект этого закона ак�
тивно обсуждали и южно�
уральские депутаты – на за�
седаниях комитета по эколо�
гии, природопользованию,
недрам и ЧС. Более того, они
внесли свои поправки в про�
ект закона. Суть поправок из�
ложена в принятом на засе�
дании Законодательного Со�
брания постановлении «О
проекте федерального зако�
на №66299�5 «Об охоте». Как
пояснил в своем выступле�
нии на заседании ЗСО пред�
седатель комитета Алек�
сандр Фёдоров, поправки, в
частности, касаются измене�
ний, предусматривающих
закрепление за органами го�
сударственной власти
субъектов РФ полномочий по
оформлению, государствен�
ной регистрации и выдаче
лицензий на охоту. Лицензии
теперь будут выдаваться на
основании конкурсов и аук�
ционов. Это позволит в боль�
шей мере сохранить объек�
ты животного мира, снизить
случаи незаконной добычи и
прочие нарушения.

Сегодня переселения из бараков квартирного типа ждут с нетер�
пением 164 семьи. Уже построен дом (площадью 10 тыс. кв. метров),
куда в скором времени переедут жильцы домов 82, 82�А, 82�Б по ули�
це Сталеваров. Здесь уже построена новая подстанция, проведены
коммунальные сети.

� Для завершения строительства дома не хватает 30 миллионов
рублей, – констатирует директор ЗАО «АРКТОС» Сергей Никитин. –
Тогда 64 семьи смогут переехать в новые квартиры уже в этом году.
Хотелось бы, чтобы область приняла участие в софинансировании
данного проекта.

На месте старых двухэтажек запроектирован детский сад и кар�
касно�монолитный дом (12 тыс. кв. метров), переселения в который с
нетерпением ждут жители домов № 84, 84�А, 84�Б по улице Сталева�
ров.

Ликвидация ветхо�аварийного жилья проводится в Металлургичес�
ком районе давно и планомерно, бараков осталось немного. В тече�
ние четырёх лет будут расселены в новые дома жители всех остав�
шихся развалюх. Как депутат округа Владимир Мякуш пообещал при�
нять все меры, обратиться за поддержкой к губернатору и изыскать
необходимые для этого средства.

Ирина АДЛЕР

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ
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НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Производимая продукция
будет использоваться в стро�
ительстве жилья, социальных,
культурных и промышленных
объектов, в строительстве че�
лябинского метро. Немалова�
жен и тот факт, что пуск ново�
го завода – очередной партий�
ный проект регионального от�
деления партии «Единая Рос�
сия».

Завод спроектирован спе�
циалистами немецкой фирмы,
мирового лидера в производ�
стве сухих строительных сме�
сей M�TEC с учётом особенно�
стей сырьевой базы Уральско�
го региона. Каждая стадия
производственного процесса
контролируется визуально –
на мониторе компьютера, при
этом есть возможность управ�
ления рецептурами, системой
обработки заказов. Стоит от�
метить, что производство яв�
ляется экологически чистым,
поскольку все процессы про�

Дом на песке
Реализация нацпроекта «Доступное и комфорт�
ное жильё – гражданам России» получила второе
дыхание. На производственно�коммерческом
объединении «Челябинск�Стройиндустрия», ге�
неральным директором которого является депу�
тат Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти Юрий Карликанов, состоялось торжествен�
ное открытие завода по производству фракцио�
нированных песков и сухих строительных смесей.

ходят в закрытых системах и
снабжены фильтрующими ус�
тановками, это полностью ис�
ключает негативное воздей�
ствие на окружающую среду.

Производительность заво�
да будет составлять 500 тысяч
тонн песка четырёх фракций:
крупный – от 2,5 до 3,0; сред�
ний – от 2,0 до 2,5; мелкий –
от 1,5 до 2,0; очень мелкий –
от 0,1 до1,5. Кроме того, пла�
нируется производить свыше
18 наиболее востребованных
типов сухих строительных
смесей общим объёмом 120
тысяч тонн в год.

В торжественном открытии
завода приняли участие губер�
натор Челябинской области
Пётр Сумин, председатель За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области, секретарь
регионального отделения ВПП
«Единая Россия» Владимир
Мякуш, депутат Государствен�
ной Думы, президент ЧРОР

Материальное
соболезнование

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил
по 100 тысяч рублей семьям Ани Лютой и Ани Мохнатки�
ной, погибших от рук преступника.

Выражая соболезнования семьям девочек, пострадавших от
маньяка, губернатор Пётр Сумин подчеркнул: «Ничем нельзя
восполнить потерю. Однако нельзя оставлять семьи один на
один с бедой». Глава региона направил по 100 тысяч рублей из
областного бюджета семьям жертв маньяка.

Напомним, что 1 апреля 2008 года жертвами маньяка�педо�
фила стали Анна Мохнаткина и сёстры Анна и Валерия Лютые.
Две Анны – подруги�семиклассницы – погибли, а семилетнюю
Валерию врачам удалось спасти.

Несовершеннолетних девочек нашли в лесу недалеко от го�
рода. После этого все силы правоохранительных органов были
брошены на поимку преступника, приметы которого назвала оп�
равившаяся от шока Валерия. В результате грамотных, профес�
сиональных и оперативных действий сотрудников милиции и ра�
ботников следственного управления преступление было рас�
крыто в кратчайшие сроки. Уже 11 апреля был установлен и за�
держан подозреваемый в совершении преступления.

Сократить госаппарат
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин и президи�

ум Совета глав муниципальных образований обсудили про�
блемы реализации реформы местного самоуправления.

С основным докладом о проведении реформы в регионе вы�
ступил глава Ашинского муниципального района Салават Ша�
фиков. Докладчик отметил, что за три года реализации рефор�
мы область значительно шагнула вперёд в сфере формирова�
ния доходной части регионального бюджета и разграничения
полномочий между уровнями власти. В регионе образовано 317
муниципальных образований, и тема межбюджетных отноше�
ний постоянно совершенствуется на уровне субъекта и РФ, и
все проблемы постепенно нивелируются. Государственной Ду�
мой уже внесено более 500 поправок в федеральный закон о
местном самоуправлении.

Особенно глав волновали вопросы межмуниципального вза�
имодействия, разграничения полномочий и финансирования.
В настоящее время отношения на уровне районов и области от�
регулированы. Сейчас основная задача – отрегулировать вза�
имоотношения муниципальных районов и поселений.

Также участники совещания сошлись во мнении, что необ�
ходимо проанализировать и исключить дублирующие функции
муниципальных районов и поселений и сократить численность
муниципальных служащих. По статистике, за последние три
года рост штата произошёл повсеместно: так, в Аргаяшском
районе в 2005 году на муниципальной службе состояло 157 че�
ловек, а в 2007 – 293, в Бредах численность служащих возрос�
ла с 128 до 201, а в Красноармейском районе – со 160 до 249.
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин дал поручение
своему заместителю Николаю Рязанову, курирующему реали�
зацию административной реформы, и министерству финансов
области принять меры по сокращению численности муници�
пальных служащих и по дальнейшему повышению их профес�
сионального уровня. Заместитель губернатора Челябинской
области Николай Рязанов уточнил, что уже в ближайшее время
около трёх тысяч служащих пройдут профессиональную под�
готовку и переподготовку по всем направлениям.

На пограничной комиссии
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин принял

участие в заседании Государственной пограничной комис�
сии, которую проводил председатель правительства РФ
Владимир Путин.

Комиссия рассмотрела вопросы развития системы пропус�
ка через государственную границу, повышения эффективности
мер по санитарно�эпидемиологическому надзору и санитарно�
карантинного контроля в пограничной сфере, а также совершен�
ствования мер контроля в сфере ветеринарии и карантина рас�
тений, ряд других вопросов.

На территории Челябинской области функционирует семь
пунктов пропуска через государственную границу: два между�
народных воздушных пункта пропуска через государственную
границу в Челябинске и Магнитогорске, два железнодорожных
пункта пропуска в Карталах и Троицке, и три автомобильных –
«Мариинский», «Николаевка», «Бугристое». В 2007 году пасса�
жиропоток на пунктах пропуска вырос на 21,6% – до 2,6 млн. че�
ловек. Количество транспортных средств, пересекающих госу�
дарственную границу, выросло на 14% – до 253 тысяч единиц.

В рамках работы по совершенствованию системы пропуска
через государственную границу в области создан единый ин�
формационный центр, установлена автоматизированная систе�
ма контроля паспортно�визовых документов, челябинская и маг�
нитогорская таможни работают по принципу «одно окно».

«ПРОМАСС» Валерий Панов,
первый заместитель губерна�
тора Владимир Дятлов, глава
Челябинска Михаил Юревич,
председатель городской Думы
Сергей Комяков, а также дело�
вые партнёры ЧелСИ и пред�
ставители бизнеса.

� По сравнению с другими
смесями наша продукция бу�
дет дешевле примерно на 20�
30 процентов, а качество зна�
чительно выше, чем то, кото�
рое предлагается сегодня на
рынке, – заметил Юрий Карли�
канов. – Пока, правда, наши
сухие смеси в продажу не идут,
мы применяем их на своих
строительных площадках.
Идея производства сухих сме�
сей возникла с целью перера�
ботки шлакоотвалов – отходов
продукта дробления. Надо ска�
зать, что это великолепное ми�
неральное сырьё, которое до
этого не применялось в стро�
ительстве. У нас таких шлаков
миллионы тонн, если их пере�
работать, выбрать то, что при�
годно для определённого вида
продукции, можно получить до
500 тысяч тонн песков четырёх
фракций, 120 тысяч тонн сухих
смесей и более ста тысяч тонн
щебня. Получается безотход�
ное производство, которое
даёт экологически чистую про�
дукцию и безопасно для окру�
жающей среды. Объём капита�
ловложений составил 450 мил�
лионов в год.

Кроме немецких специали�
стов, в монтаже оборудования
принимали также специалис�
ты из Франции, Испании, Фин�
ляндии, Австрии.

На заводе работает своя
лаборатория контроля каче�
ства и развития, технологи ко�
торой способны разрабаты�
вать рецептуру с учётом инди�
видуальных требований по�
требителей, производить кон�
троль сырьевых материалов и
готовой продукции, разраба�
тывать новые виды продуктов,
использовать новые химичес�
кие добавки и сырьевые мате�
риалы.

Губернатор Пётр Сумин
уверен, что открытие этого за�
вода очень важно для Челя�
бинской области. Производи�
мая заводом продукция не
просто конкурентоспособна,
она импортозамещающая и
соответствует всем мировым
стандартам. Кроме того, здесь
используются новейшие тех�
нологии: от трудо� до энерго�
сберегающих.

С главой области согласен
председатель Заксобрания
Владимир Мякуш. Он также
считает, что строительство за�
вода по производству фракци�
онированных песков и сухих
строительных смесей для Юж�
ного Урала очень своевремен�
но, тем более что это позволит
увеличить мощности по реа�
лизации нацопроекта «Дос�
тупное и комфортное жильё –
гражданам России». Влади�
мир Викторович выразил ог�
ромную благодарность Юрию
Раифовичу за современный
подход в решении столь важ�
ных проблем.

Ирина ЯББАРОВА
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

� У Станиславского есть та�
кой каламбур: даже у самого
посредственного артиста есть
поклонники – это родственни�
ки со стороны жены, – пошутил
Табаков на пресс�конферен�
ции в Челябинске в ответ на
вопрос о том, когда артисты
почувствовали, что знамениты.
– Ну, мы же не производим
впечатление дураков, уж чего�
чего, но не это. Так уж сложи�
лось, что вам достались ирони�
чески настроенные актёры...

Тем не менее, о «моменте
истины» вспомнили не без удо�
вольствия.

� Когда я ещё служил в Лен�
совете, – рассказал Хабенс�
кий, – мы после спектакля заш�
ли в какой�то магазинчик, и
вдруг какая�то собака в этом
магазине села и стала смот�
реть на меня. И мне сказали,
видишь, вот это и есть народ�
ная любовь. Но мне кажется,
если серьёзно начинать об
этом думать, то надо уходить
из профессии.

А к Табакову слава пришла
с ведром и шваброй. На пре�
мьере «Шумного дня», ещё до
того, как кому�то успели дать
слово, на сцену к микрофону
вышла женщина, сказала, что
она уборщица, и продолжила:
«Я считаю, этому пацану надо
дать премию. Рублей 150».

Словом, звёздность мос�
ковских гостей в Челябинске –
а МХТ привёз три спектакля:
«Вишнёвый сад», «Утиную охо�
ту» и «Амадея», – отразилась

Я человек безнадёжно русскийОлег
Табаков:

Поцелуй с самой Анджелиной Джоли в фильме «Особо опасен» не вызвал
особых эмоций у Константина Хабенского. Во время гастролей
Московского Художественного театра в Челябинске актёр признался, что
не считает свою роль в новом фильме Тимура Бекмамбетова каким�то
прорывом в Голливуд и достаточно иронично относится и к славе, и к
слухам. Как и его коллега и учитель, директор МХТ Олег Павлович Табаков.

только в ценах на билеты и
ажиотаже в театральных кас�
сах. Даже на Центральный ры�
нок за ягодами Табаков сходил
совершенно без охраны. Прав�
да, говорит, продавщицы были
оживлены.

� Когда ходил на рынок, на�
хлынули воспоминания... Театр
был в Челябинске, мне кажет�
ся, лет 25 тому назад... Здесь
было сделано одно доброе
дело: Олег Николаевич Ефре�
мов и я помогли одному ваше�
му режиссёру (Науму Орлову),
но это уже такая, лирическая
сторона вопроса. Если у вас
есть ещё какой�нибудь режис�
сёр, которому надо помочь,
обращайтесь. И вообще если у
вас есть кто�нибудь талантли�
вый, вы мне скажите, я его за�
беру отсюда. Интересно было
бы познакомиться на деле.

Кстати, познакомиться с
Олегом Павловичем скоро
смогут и талантливые ребята
всей России, в том числе и
юные челябинские артисты:
«генерал» строит в Москве ин�
тернат для одарённых детей,
где будет преподаваться ак�
тёрское мастерство. Учителя�
ми там будут ведущие артисты
МХТ. Лучшие из выпускников
получат право поступить без
экзаменов в Школу�студию.

� Так было всегда, в МХТ на
протяжении всей жизни этого
театра искали талантливых лю�
дей и приглашали их, – говорит
Табаков. – Какие�то союзы
свершались, какие�то распада�

лись. Это нормальный процесс.
К сожалению, из�за путаницы с
финансированием реализация
идеи задерживается на год, но
это мне представляется очень
важным делом. Ещё более важ�
ным оно станет тогда, если ак�
тёры и подвального театра, и
сидящие здесь, поймут, что у
них есть долги. В них самих
было вложено когда�то столько
любви, и они должны переда�
вать эту любовь дальше.

Константин Хабенский
впервые услышал об интерна�
те в Челябинске и сразу сказал,
что лично он – согласен.

� Бизнесом я не занимаюсь.
А вот в меру сил и возможнос�
тей помогать пожилым актё�
рам и молодым, желающим
попробовать себя в актёрском
деле, – это с удовольствием.

Впрочем, МХТ под управле�
нием Табакова и так помогает
старикам. Только тихо, без пуб�
ликаций. И молодых не обижа�
ет. Социальный «курс Табако�
ва» достоин всяческой поддер�
жки и продолжения.

� Я когда пришёл на эту дол�
жность, довольно быстро рас�
пустил все общественные
организации: и Худсовет, и Со�
вет по делам молодёжи, ну,
профсоюзы – это уже не моя
компетенция... Я вот член
профсоюза, но мне кажется, к
концу этого года я внесу пред�
ложение выйти всем нам из
него – бессмысленного наше�
го союза театральных деяте�
лей, который за 18 лет капита�
лизма с человеческим лицом
не сделал главного – не сделал
ничего, чтобы организовать
всерьёз социальную защиту
актёров, работников ис�
кусств... Я не говорю, что в МХТ
всё идеально. Но у нас женщи�
ны получают по 6 000 рублей в
месяц на каждого ребёнка. Че�
ловек, прослуживший в театре
25 лет, вне зависимости от
того, выходит он на сцену или
нет, получает свои 25 000 в ме�
сяц. Зарплаты молодых никак
не меньше 15�18 тысяч. И во�
обще, ни уборщицы, ни вахтё�
ры не получают у нас меньше
10 000 рублей. Это реальность.
У меня очень конкретная цель
– чтобы работа в театре обес�
печивала людям достойную
жизнь.

� Я считаю, что на сегод�
няшний день МХТ – это иде�
альная модель репертуарного
театра в России, – утверждает
Хабенский. – И то, что я пере�
ехал и стал служить в Москов�
ском художественном театре,
считаю, это правильно, потому
что есть возможность выби�
рать, а главное, по крайней
мере, для меня – это отноше�
ние к артистам. Между теат�
ром, где к артистам относятся

с уважением, и наоборот, я вы�
бираю первое.

Уважение к артистам по Та�
бакову – это шанс выйти на
сцену вместе с мастерами, а
также возможность принимать
участие в других – не театраль�
ных – проектах. «Генерал» не
препятствует, например, тому
же Михаилу Пореченкову в его
работе на телевидении, а Кон�
стантину Хабенскому – в гол�
ливудских съёмках.

� Тот, кто говорит, что по�
добное отвлечение от основ�
ной работы может пойти в
ущерб театру, либо дурак, –
Олег Павлович в выражениях
не стесняется, – либо ханжа,
либо, что хуже, блефующий
профессионал. В ущерб теат�
ру могут пойти другие вещи:
недисциплинированность,
свинство, неявка на спектакль,
но я за это наказываю. Тыщ так
на шестьдесят...

Так что «генерал»�то он всё�
таки строгий. Но как иначе до�
биться почти 100�процентной
посещаемости спектаклей
(при 57�процентной в среднем
по Москве)? Как осилить мас�
штабную реконструкцию МХТ?
Причём всё это – практически
без помощи государства.

� Из всех правителей рос�
сийских, при которых суще�

ствовал МХТ, включая госуда�
ря Николая Александровича,
только подполковник Влади�
мир Путин по�человечески уча�
стливо и внимательно решил
оказать театру помощь. И при�
няв участие в предвыборной
кампании партии «Единая Рос�
сия», я просто выразил Влади�
миру Владимировичу свою
благодарность. Я бы не назвал
своё участие в этой кампании
каким�то таким... заметным.
Хотя я вообще заметный чело�
век: 105 килограмм веса, живу
уже очень долго – 73�й год... Я
достаточно чётко дистанциру�
юсь от любой власти. Но если
говорить о выборе между ком�
мунистами и некоммунистами,
для меня он был сделан дав�
ным�давно: 72 года жестокого
и, я бы сказал, безжалостного
эксперимента, который был
проделан над моей страной,
они для меня очевидны. Так что
если вы спрашиваете, корыс�
тен ли был мой совет людям,
идущим на выборы, – отвечу:
бескорыстен. Просто я чело�
век безнадёжно русский. Это
моя земля, я нигде не чувствую
себя так, как в России, и все
радости мои связаны с этой
землёй.

Ольга БОРОДЁНОК,
фото Дарьи МАРТИШОВОЙ
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СКАНВОРД

Ответы на сканворд – в следующем номере «ПН»

ТЕРРИТОРИЯ

Объёмы миграции граждан
СНГ в нашу страну (Челябинс�
кую область, в частности) неук�
лонно растут, однако миграци�
онная политика пока оставляет
желать лучшего. Приезжему
гражданину устроиться на ле�
гальную работу в России не так�
то просто: нужно выстоять сот�
ни очередей, пройти десятки ко�
миссий, затратить определён�
ные средства. По вполне понят�
ным причинам мигранты не
имеют ни средств, ни времени
на эти бюрократические прово�
лочки; следствие – колоссаль�
ный поток нелегальных трудо�
вых мигрантов, которые стано�
вятся бесправными, уязвимыми
социально и экономически. Об�
щественный Совет при УФМС
России по Челябинской облас�
ти создан именно для формиро�
вания грамотной миграционной
политики. Его принципиальное
отличие от УФМС состоит том,
что он представляет собой об�
щественную организацию, ра�
ботающую непосредственно с
людьми, которым нужна по�
мощь. При помощи Совета пла�
нируется выстроить диалог
между гражданами и правитель�
ством области.

� Сегодня в России и, в част�
ности, в Челябинской области
существует ряд серьёзных про�

По законам гостеприимства
В Челябинской области начала работу новая общественная организация –
Общественный Совет при УФМС России по Челябинской области. Члены
президиума новоиспечённого Совета пообщались с челябинскими
журналистами: разговор шёл о целях создания организации и основных
направлениях её дальнейшей деятельности.

блем, – комментирует член пре�
зидиума Совета, советник пред�
седателя Законодательного Со�
брания Челябинской области
Борис Мизрахи. – Например,
старение той части населения,
которая занимается производ�
ственной деятельностью. Сред�
ний возраст токаря или, скажем,
фрезеровщика в Челябинске –
50�55 лет. Естественно, что
сильно ощущается дефицит ра�
бочих рук, однако при этом тру�
довая миграция не должна быть
хаотичной, её необходимо сде�
лать плановой. Мы должны при�
нимать на работу столько лю�
дей, сколько нам необходимо в
соответствии с планом эконо�
мического развития области.
Далее мы сталкиваемся с про�
блемами безопасности мигран�
тов на территории нашей стра�
ны, с проблемами демографи�
ческого характера. Мы видим,
что пока ещё не полностью
сформировались толерантные
отношения между гражданами
нашей страны и приезжими. Ре�
шение этих и ещё ряда других
задач и есть цель создания на�
шего Совета.

� Общественная организа�
ция – мощный рычаг, который
поможет регулировать ситуа�
цию в сфере миграции, – допол�
няет председатель Совета Ген�

надий Янин. – Ведь раньше не
было такого органа, который
мог бы доносить до областных
властей объективные сведения
о проблемах приехавших тру�
диться людей. Подобный доклад
делается губернатору только
раз в год – при нынешних объё�
мах миграции этого катастро�
фически мало. Сейчас, находясь
в статусе общественной органи�
зации, мы сможем высказывать
вслух то, что думаем, наблюда�
ем; на основе своих наблюдений
мы будем вырабатывать реко�
мендации для областного пра�
вительства.

В планах работы Совета не
только выработка рекоменда�
ций для регионального прави�
тельства, но и взаимодействие
с другими общественными
объединениями, научными, об�
разовательными учреждениями
и представителями бизнеса.
Ещё одна задача Совета – конт�
роль действий государства в от�
ношении беженцев, вынужден�
ных переселенцев и соотече�
ственников, возвращающихся
на родину. Планирует новая
организация заниматься и про�
светительской деятельностью:
разъяснять приезжим их права,
обязанности и возможности.

Общественный Совет состо�
ит из 21 члена – среди них есть

представители наиболее круп�
ных диаспор, работающих на
Южном Урале: Исламудин Рад�
жабов (председатель Таджикс�
кого национально�культурного
центра «Соломониен»), Рафаил
Кулиев (председатель азербай�
джанского культурного центра
«Озан»), Гагик Мхитарян (пред�
седатель армянской общины
Челябинской области), Булат
Хасанов (председатель казахс�
кого общественного центра
«Азамат») и Мурат Ташпулатов
(директор узбекского нацио�
нально�культурного центра «Бо�
дур»). Также в Совет вошли спе�
циалисты в области права, де�
мографии, статистики, кадрово�
го обеспечения, культуры и
СМИ.

Для представителей диас�
пор Совет – прекрасная воз�
можность «говорить» с властью.

� Наконец�то создана пло�
щадка между мигрантами и вла�
стными структурами, – говорит
председатель АКЦ «Озан» Рафа�
ил Кулиев. – Объединившись,
мы сможем помочь своим зем�
лякам. Каждый мигрант, уезжая,
увозит с собой частичку России,
и нужно сделать так, чтобы ему
запомнилось только самое хо�
рошее. Совет поможет сохра�
нить престиж Челябинской об�
ласти в глазах жителей стран
СНГ. Государство только выигра�
ет, и народ будет жить лучше.

� В Совет входят самые раз�
ные специалисты, это даст воз�
можность увидеть каждую про�
блему с разных сторон, – про�

должает руководитель армянс�
кой общины Челябинской обла�
сти Гагик Мхитарян. – Мы смо�
жем сокращать объёмы неле�
гальной миграции, тем самым
сохраняя уважение русских к
приезжим людям. Мы полнос�
тью поддерживаем создание
Совета и, конечно, будем со�
трудничать с ним.

Опыт, который к сегодняш�
нему дню накопили многие об�
щественные организации, пока�
зывает, что объединения подоб�
ного статуса (имеются в виду
общественные – авт.) действи�
тельно могут что�то изменить:
продвинуть свои идеи, привлечь
внимание людей и государства
к каким�то проблемам. Цели,
которые поставили перед собой
члены Общественного Совета,
труднодостижимы, но благо�
родны. Работа новой обще�
ственной организации станет
первым шагом к созданию циви�
лизованной миграционной по�
литики и, возможно, поможет
достичь атмосферы гармонии и
комфорта в обществе.

Катерина ШТРИХ

В преддверии формирова�
ния местного бюджета на
2009�2011 годы депутатский
корпус направил свои предло�
жения в администрацию окру�
га. Так, депутаты считают не�
обходимым предусмотреть в
бюджете средства на такие
цели, как заключение догово�
ров с диспетчерскими служба�
ми, дежурными аварийными
службами для устранения ава�
рий в учреждениях бюджетной
сферы; проектные работы по
реконструкции здания обще�
ственной бани по адресу: ул.
Кирова, 8; организация заня�
тости подростков; отсыпка и
восстановление дороги от с.
Веселовка до пос. Плотинка.
При формировании главного
финансового документа окру�
га на предстоящие три года,
по мнению народных избран�
ников, необходимо заложить
деньги на увеличение финан�
сирования деятельности ко�
митетов территориального об�
щественного самоуправления

В будущий бюджет
Перед июльскими «депутатскими каникулами»
состоялось очередное заседание Собрания Зла�
тоустовского городского округа (председатель
Вячеслав Жилин).

по благоустройству террито�
рий на 10�12%, а также на уве�
личение вознаграждения
председателей КТОСов – на
12%.

Местные парламентарии
утвердили стратегию соци�
ально�экономического разви�
тия Златоустовского городс�
кого округа до 2020 года. При
принятии решения было учте�
но, что в процессе исполне�
ния стратегия может коррек�
тироваться и дополняться.
Контроль исполнения страте�
гии будет осуществляться
ежегодно в рамках плановых
мероприятий Собрания депу�
татов округа. Основные эко�
номические показатели стра�
тегии социально�экономичес�
кого развития округа с учётом
отражения главных целей и
задач, сроков реализации бу�
дут опубликованы в средствах
массовой информации.

Заслушав и обсудив ин�
формацию о выполнении со�
циальной программы «Семьи

и дети группы риска» за 2007
год и социальной программы
«Крепкая семья» за первый
квартал текущего года, депу�
татский корпус рекомендовал
главе округа изыскать воз�
можности увеличения объёма
финансирования мероприя�
тий «Крепкой семьи» в 2008
году на 2 100 тысяч рублей.

Собрание округа рекомен�
довало исполнительной влас�
ти обратить внимание на со�
стояние мостов на террито�
рии Златоуста, принять необ�
ходимые меры по их ремонту,
а также профинансировать
ремонт мостов, ведущих на
Сорочью гору и соединяющих
улицы Нагорные с центром го�
рода.

Депутатским корпусом
был утверждён порядок обме�
на жилого помещения по до�
говору социального найма на
меньшее. Основанием приня�
тия данного решения послу�
жили обращения златоустов�
цев, желающих заменить
большее помещение на мень�
шее с целью уменьшить рас�
ходы на оплату жилья и комму�
нальных услуг.

Наталья АЛЕКСЮК
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В своей тарелке
Как много всё�таки в школьниках творческо�

го потенциала! И юнкоры не исключение. А ре�
ализовать этот потенциал нам помогают взрос�
лые. Редакторы молодёжных газет, опытные
журналисты…

И представители челябинского отделения Со�
юза журналистов России. Именно они решили со�
здать «Практическую школу юного журналиста».
Она включает в себя посещение юнкорами редак�
ций известных газет, телерадиокомпаний, перени�
мание опыта у старшего поколения и обучение на�
выкам журналистики.

Редакция газеты «Парламентская неделя» при�
гласила юнкоров газеты Тракторозаводского рай�
она «То4ка Зрения» на экскурсию. Ещё только зай�
дя в редакцию, я поняла, что общение будет непри�
нуждённым, а экскурсия – интересной. Взгляд ос�
тановился на стене, пестрящей грамотами и дип�
ломами. Вокруг много компьютеров, чашек с чаем…
Идеальная атмосфера для работы! Я почувствова�
ла себя «в своей тарелке», ведь обстановка в редак�
циях обычно очень приятная.

Церемония открытия.
Впечатляющее театраль�
ное представление.
Здесь и Медной горы хо�
зяйка, и золотой Львё�
нок, дождь цветных кон�
фетти и яркие воздуш�
ные шары, выпущенные в
небо. Бурными овациями
болельщики приветству�
ют команды спортсменов
в нарядных костюмах,
стройным маршем про�
ходящие по стадиону.
Торжественно поднима�
ется флаг Олимпиады.
Пластовчанин Олег Зуев,
мастер спорта по лёгкой
атлетике, 11�кратный по�
бедитель сельских Олим�
пиад, под восторженные
крики болельщиков бе�
жит по дорожке с факе�
лом и зажигает олимпий�
ский огонь.

С открытием Олимпи�
ады собравшихся от име�
ни губернатора области
Петра Сумина привет�
ствуют министр сельско�
го хозяйства Иван Фёк�
лин, начальник главного
управления по физкуль�
туре и спорту Юрий Стёп�
кин, глава Пластовского
района, хозяин Олимпи�
ады Александр Неклю�
дов. Вообще, гостей на
Олимпиаде было много,
один из самых почётных
– председатель совета
директоров ОАО «Южу�
ралзолото Группа Компа�
ний», депутат Законода�
тельного Собрания Кон�
стантин Струков, кото�

«Золотой колос»
в Пласте

Четыре дня длился праздник спорта в
Пласте. Почти тысяча участников из 22
районов Челябинской области боролись
за победу в 16 видах спорта на XXXI
областной летней сельской Олимпиаде
«Золотой колос».

рый очень помог в орга�
низации и проведении
Олимпиады. Судейскую
коллегию возглавил Зас�
луженный мастер спорта,
олимпийский чемпион
Иван Денисов.

Основные соревнова�
ния проходили на рекон�
струированном стадионе
«Труд»: современное ис�
кусственное покрытие
беговой дорожки, пло�
щадка для городков, сек�
тор для гиревого спорта,
оборудованный элект�
ронными счётчиками, по�
могли спортсменам до�
биться высоких результа�
тов. Также спортивные
площадки были оборудо�
ваны в бассейне «Аква�
марин», пущенном в экс�
плуатацию в апреле это�
го года, и на пришколь�
ных стадионах. Все дни
между командами шла
упорная напряжённая
борьба. Кипели страсти и
на трибунах.

И вот – день закры�
тия, подведение итогов
Олимпиады, вручение
медалей сильнейшим,
кубков – командам�побе�
дительницам. Хозяева
Олимпиады, пластовча�
не, вошли в шестёрку
лучших: Олег Зуев стал
чемпионом Олимпиады в
беге на 100 метров, фут�
болисты заработали
бронзовые медали, а
борцы выиграли сорев�
нования по греко�римс�
кой борьбе. Не посрамил

район и его глава: состя�
заясь в стрельбе со сво�
ими коллегами, Алек�
сандр Васильевич честно
завоевал первое место.

Бесспорным же побе�

дителем Олимпиады «Зо�
лотой колос�2008» стала
команда Варненского
района. Спортсмены ста�
ли лучшими в лёгкой ат�
летике, волейболе (муж�
чины), гиревом спорте,
греко�римской борьбе и
плавании. Серебро и
бронзу в общекомандном
зачёте получили соответ�
ственно команды Арга�
яшского и Красноармей�
ского районов.

Победители «Золото�
го колоса» – 45 спорт�
сменов, показавших вы�
сокие результаты, будут
представлять Челябинс�
кую область на VII Все�
российских летних сель�
ских спортивных играх,
которые пройдут с 7 по
12 июля в Йошкар�Оле
(республика Марий�Эл).

Валентина
КАЗАНЦЕВА,

г. Пласт

Первым делом мы пообщались с журналистами,
им было интересно, как работает наша редакция.
Сразу чувствуется, что здесь уважают юнкоров. К
нам отнеслись, как к коллегам. Нам было о чём по�
говорить. Знакомые термины, общие темы…

Мы познакомились с Иваном Савиновым, спе�
циалистом компьютерной вёрстки и дизайнером.
Посмотрели, как верстается газета, задали свои
вопросы. Общение сопровождалось историями из
жизни, шутками, полезными советами.

Когда мы собрались уходить, зашёл главный ре�
дактор «Парламентской недели», председатель Со�
юза журналистов Владислав Леонидович Писанов.
Он пригласил нас в свой кабинет, мы охотно согла�
сились. «Примерили» кресло редактора, рассказа�
ли о своей газете. Посмотрели фотографии, кото�
рые висели на стенах. Там и Путин, и Жириновский,
и другие знакомые лица. Обменявшись газетами и
визитками, мы попрощались со старшими колле�
гами и пообещали сотрудничать с «Парламенткой»
в дальнейшем.

Нам есть, с кого брать пример и к чему стре�
миться. Я позавидовала работоспособности взрос�
лых журналистов. Может, когда�нибудь и я буду ра�
ботать в этой газете? Время покажет, ведь всё у нас,
юнкоров, впереди…

Татьяна МАЦЕНКО, юнкор


